

Ils veulent des grandes orgues à l'église

Les Amis des orgues de Pont-de-Vaux, créée en 2010, regroupe 37 adhérents.

L'association des Amis des orgues de Pont-de-Vaux s'est fixée comme objectif de réinstaller de grandes orgues à l'église de Pont-de-Vaux. Depuis six ans, ses dirigeants ont exploré plusieurs pistes en vue de collecter les fonds, sachant que l'investissement s'élève environ à 250 000 €. L'une d'elle porte sur les dons de particuliers.

Réduction d'impôts

« Notre association est reconnue d'intérêt général par la Direction générale des impôts. Elle est de ce fait autorisée à délivrer des reçus fiscaux, ouvrant droit à une réduction d'impôt de 66 % des sommes versées dans la limite de 20 % des revenus (règle en vigueur en 2013). Par exemple, un don de 100 € revient au final à 34 €. Et elle est aussi habilitée à recevoir des legs », confie Rémy Poilane, président de



■ Rémy Poilane, au clavier de l'orgue Saby, installé en 1972 dans le chœur de l'église pour remplacer les grandes orgues. Photo Michel RAYMOND

l'association, avant de poursuivre : « La collégiale Notre-Dame de Pont-de-Vaux a successivement abrité au moins deux orgues aux XVII^e et XVIII^e siècles. Si aucune trace du premier instrument est parvenue jusqu'à nos jours, en revanche, on connaît à peu près l'histoire du second qui a été commandé en 1696 et livré en 1698, par le facteur d'orgues de la Loire, Pierre Faugeat de Charlieu, qui réalisa cet instrument avec l'aide d'artisans locaux. Cet instrument a été cédé en 1790 à l'horloger qui avait en charge l'entretien des horloges de la ville, en compensation de factures impayées par la commune. Nous ne savons pas ensuite ce que cet orgue est devenu. A-t-il été réinstallé dans une autre église ? Ses matériaux ont-ils été utilisés pour construire un nouvel orgue ? Nul ne le sait. »

NOTE Le dernier concert de l'année, organisé par les Amis des orgues, aura lieu dimanche 4 décembre à 16 heures à l'église Notre-Dame.